
ПозицияПозиция  
10 ноября 

 2017 года 
пятница 

№ 21 (1309) 

   Наш сайт в сети Интернет: www.sakhprof.ru 

Официальное печатное издание Сахалинского областного союза организаций профсоюзов 

1 стр. 

25 октября в Москве под предсе-
дательством Михаила Шмакова 
состоялось заседание Генерального 
совета ФНПР. В ходе заседания бы-
ли обсуждены вопросы: “О дей-
ствиях профсоюзов в современных 
условиях и выборах Президента 
Российской Федерации”, “О проф-
союзном бюджете ФНПР на 2018 
год”, и ряд других.  

В заседании приняли участие 
представители Администрации 
Президента России, Правительства 
страны, руководители внебюджет-
ных социальных фондов, депутаты 
Государственной думы, председате-
ли центральных комитетов обще-
российских отраслевых профсою-
зов и региональных объединений 
профсоюзов. 

Сахалинские профессиональные 
союзы на заседании Генсовета 
ФНПР представил председатель об-
ластного союза организаций проф-
союзов Анатолий Крутченко. 

В докладе Председателя ФНПР 
Михаила Шмакова и выступлениях 
членов Генсовета отмечалось, что в 
период президентства Владимира 
Путина был утвержден политиче-
ский суверенитет России, вектор 
развития экономики стал смещать-
ся в сторону поддержки отече-
ственных производителей, начала 
укрепляться экономическая незави-
симость страны. Многие вопросы 
социально-трудовой сферы профсо-
юзам удалось решить благодаря 
конструктивному диалогу ФНПР с 
Президентом. 

- Считаю, что профсоюзы России 
должны настаивать на том, чтобы в 
качестве кандидата на выборах 
2018 года баллотировался Влади-
мир Владимирович Путин, - при-
звал Михаил Шмаков. — Основа-

ния для этого просты: именно он 
выступил со стороны государства в 
качестве ответственной инициатив-
ной стороны социального партнер-
ства. Собственно, именно в период 
его руководства окончательно 
оформилась как реальный работаю-
щий механизм система трехсторон-
них комиссий в центре и регионах. 
Именно его деятельность и реше-
ния привели к росту доходов граж-
дан России. Майские указы, подпи-
санные Владимиром Путиным, ста-
ли стимулом для федеральных и 
региональных властей, чтобы те 
воспринимали именно доходы ра-
ботников бюджетной сферы как ре-
альные критерии успешности или 
неуспешности работы. Более того, 
государство, являясь по сути круп-

нейшим работодателем в стране, 
задает тем самым курс на повыше-
ние зарплат во всех секторах эконо-
мики. 

Члены Генсовета единодушно 
проголосовали за предложение В.В. 
Путину выдвинуть свою кандидату-
ру на выборах Президента Россий-
ской Федерации в марте 2018 года. 
По мнению профсоюзов, будущему 
Президенту России предстоит обра-
тить особое внимание на необходи-
мость решения задач: преодоления 
бедности работающего населения; 
обеспечения повышения уровня ре-
ального содержания заработной 
платы; установления базовых окла-
дов по профессиональным квали-
фикационным группам не ниже 
МРОТ; ликвидации долгов по зара-
ботной плате; обязательности ре-
шения проблем в сфере социально-
трудовых отношений через систему 
социального партнерства; создания 
реальных инструментов защиты 
безработных граждан; поддержки 

реальной, а не спекулятивной части 
экономики; построения нового 
цифрового будущего страны, в ко-
тором защищены права и растут 
доходы работников. 

Участники заседания отметили 
определенную положительную ди-
намику в экономике страны: рост 
ВВП, промышленного производ-
ства и инвестиций в основной капи-
тал, замедление инфляции. Одно-
временно отмечалось, что Прави-
тельство России по-прежнему не 
обеспечивает выполнение заданий 
Президента по повышению темпов 
экономического роста. Остается 
отрицательной оценка антикризис-
ных действий финансово-
экономического блока Правитель-
ства страны, в результате которых 
продолжается сдерживание роста 
заработной платы, сокращение до-
ходов населения, падение оборотов 
розничной торговли, увеличение 
количества бедных в стране. Не 
ослабевают попытки, направленные 
в обход системы социального парт-
нерства на снижение занятости, со-
кращение издержек на оплату тру-
да, а также контроль и надзор в 
трудовой сфере. 

Выступая в дискуссии по докла-
ду, заместитель министра труда и 
социальной защиты России Лю-
бовь Ельцова рассказала о сего-
дняшних проблемах социально-
трудовых отношений в стране и пу-
тях их решения, стоящих перед ми-
нистерством, профсоюзами и рабо-
тодателями. 

Члены Генсовета проанализиро-
вали действия членских организа-
ций и ФНПР в целом на данном 
этапе, которые сосредотачивались 
на увеличении реальной заработной 
платы, повышении доходов и поку-
пательной способности населения, 
сохранении социальных гарантий, 
защите трудовых прав работников 
и прав профсоюзов. 

На заседании Генерального сове-
та ФНПР был намечен комплекс 
мер, направленных на обеспечение 
защиты социально-трудовых прав 
работников и членов профсоюзов. 

 
По материалам  
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 Представители сахалинских профсоюзов задали свои вопросы депутату Госдумы России Георгию Карлову  

С 17 по 24 сентября 2017 года в 
Учебно-методическом центре Фе-
дерации профсоюзов Приморско-
го края прошел выездной семи-
нар, организованный для профсо-

юзных активистов сферы здраво-
охранения.  

В ходе обучения состоялись лек-
ции и практикумы по следующим 
темам: “Формирование навыков эф-

фективного ведения переговоров, 
публичного выступления, эффек-
тивного управления профсоюзной 
организацией в современных усло-
виях”,“Социально-психологические 
аспекты вовлечения работников в 
профсоюз”. 

Учебную аудиторию составил 21 
человек. Занятия проводили доцент 
Приморского филиала Академии 
народного хозяйства и государ-
ственной службы при Президенте 
Российской Федерации, кандидат 
психологических наук М.О. Левад-
няя, главный специалист Примор-
ской региональной организации 
профсоюза работников Российской 
академии наук В.М. Агафонова, 
председатель Молодежного совета 
Федерации профсоюзов Примор-

ского края Д.В. Зайнуллов, заме-
ститель председателя ФППК Н.Н. 
Зиновьева, кандидат педагогиче-
ских наук, доцент Дальневосточно-
го Федерального университета Т.И. 
Боровкова, и другие лекторы. 

По итогам семинара его участни-
кам вручены сертификаты государ-
ственного образца. 

 
Информация и фотография 

предоставлены Сахалинской  
областной организацией  

профсоюза работников  
здравоохранения  

Российской Федерации 
  

Профактивисты прошли обучение во Владивостоке 

Каким будет бюджет Сахалинской 
области в 2018-2020 годах? Какого 
истинного процента перераспределе-
ния денежных средств, поступающих 
в регион от реализации нефтегазовых 
проектов, сахалинцам и курильчанам 
ожидать по итогам заседаний всевоз-
можных уровней в Москве? Почему 
население региона успокаивают пер-
спективами достаточного финансиро-
вания, но при этом уже сейчас, к при-
меру, в образовательных учреждени-
ях персоналу намекают на сокраще-
ние денежных расходов в следующем 
году? Эти и другие вопросы профсо-
юзные активисты Сахалинской обла-
сти 2 ноября задали депутату Госу-
дарственной думы Российской Феде-
рации Георгию Карлову. 

Открывая встречу, председатель 
Сахалинского областного союза орга-
низаций профсоюзов Анатолий 
Крутченко назвал возможные пер-
спективы перераспределения финан-
совых средств абсолютно неприемле-
мыми для регионального бюджета, и 
подчеркнул, что профсоюзы региона 
не оставались и не останутся в сто-
роне от решения возникших проблем. 

- Областной союз организаций 
профсоюзов уже призывал своих чле-
нов поддержать пикеты, организован-
ные в регионе, а также принял уча-
стие в сборе подписей под обращени-
ем в адрес Президента страны. Акти-
висты собирали подписи во всех 
уголках Сахалинской области — аги-
тация велась даже на теплоходе 

«Игорь Фархутдинов», курсирующем 
в тот момент между Сахалином 
и Курильскими островами, - отметил 
Анатолий Крутченко.  

Кроме того, Сахалинский област-
ной союз организаций профсоюзов, 
проведя внеочередное расширенное 
заседание Совета, подготовил и 
направил обращение на имя Предсе-
дателя Федерации Независимых 
Профсоюзов России Михаила Шма-
кова с предложением через межфрак-
ционную рабочую группу по взаимо-
действию с профсоюзным движением 
«Солидарность» в Государственной 
думе выступить против принятия ре-
шения о пересмотре условий согла-
шения о разделе прибыльной продук-
ции в Сахалинской области.  

По информации Анатолия Крут-
ченко, на состоявшейся в Москве 25 
октября, в ходе работы Генерального 
совета ФНПР встрече, Михаил Шма-
ков заверил сахалинских коллег в 
том, что данное обращение уже 
направлено всем депутатам межфрак-
ционной группы «Солидарность» для 
изучения и принятия соответствую-
щих мер. 

Приглашенный на встречу с проф-
союзным активом Георгий Карлов в 
свою очередь подчеркнул, что в бюд-
жете Российской Федерации просто 
не может быть предусмотрена норма 
об изъятии у кого-то средств за счет 
чьих-то доходов. Но подготовка к 
внесению в Бюджетный кодекс изме-
нений, связанных с порядком взима-

ния налога на прибыль с проекта 
«Сахалин-2», действительно, вызыва-
ет обеспокоенность. 

- Я не буду сейчас говорить о том, 
кто прав и кто виноват в сложившей-
ся ситуации. Правильнее будет ска-
зать о том, что делается и что уже 
сделано. А сделано следующее – мы, 
что называется, всем миром решили 
обратить внимание на то, что любое 
изменение в Бюджетный кодекс или 
перераспределение средств от одних, 
более успешных регионов, к другим, 
даже в пользу федерального бюджета, 
требует дискуссии, обсуждения этого 
вопроса. Как так получилось, что 
инициатива, исходящая от министер-
ства финансов России, даже не была 
обсуждена с регионом и обществен-
ностью? Это что за ультимативная 
форма общения с населением? – зада-
ется вопросом Георгий Карлов. – Мы 
привлекли внимание коллег из Госу-
дарственной думы к этому факту. Мы 
смогли донести свою позицию до раз-
ных фракций. И, как результат, Вяче-
слав Володин сказал тогда: пока не 
будет с Сахалинской областью согла-
сован этот вопрос, не торопитесь вы-
носить изменения в Бюджетный ко-
декс на рассмотрение Государствен-
ной думы. Сейчас весь этот процесс 
находится в стадии согласования. А 
нам всем теперь нужно детально 
обосновать – на что в регионе денег 
будет хватать, а на что – нет.  

По словам Георгия Карлова, если 
Бюджетный кодекс поступит в Госу-
дарственную думу в том виде, в кото-
ром будет кардинально пересмотрено 
распределение денежных средств в 
сторону федерального бюджета, но 
при этом эти изменения будут согла-
сованы с руководством Сахалинской 
области, что-либо изменить уже бу-
дет достаточно сложно. Если будет 
предложено на рассмотрение абсо-
лютно безапелляционное изъятие 
средств — он проголосует против 
этого. Если же изменения в части рас-
пределения будут «менее резки-
ми» (например, 50 на 50 процентов), 

депутат обещал вернуться в Сахалин-
скую область и посоветоваться с 
населением — голосовать или не го-
лосовать за эти поправки. 

Отвечая на вопрос членов профсо-
юза о том, какого же истинного про-
цента перераспределения денежных 
средств, поступающих в регион от 
реализации нефтегазовых проектов, 
сахалинцам и курильчанам ожидать в 
2018 году, депутат Государственной 
думы от Сахалинской области под-
черкнул, что на сегодняшний день, 
пока нет никаких официальных реше-
ний и документов на этот счет, 50 на 
50, 70 на 30 или 20 на 80 процентов 
— это «гадание на кофейной гуще». 

Продолжая тему, председатель 
первичной профсоюзной организации 
одной из школ г. Южно-Сахалинска 
поинтересовалась у Георгия Карлова 
о том, почему при всех обещаниях 
сохранить достаточное финансирова-
ние бюджетных учреждений Саха-
линской области в 2018 году, уже се-
годня специалистам сферы образова-
ния в ходе планерок и совещаний в 
школах заявляют о грядущем сокра-
щении расходов учреждений. 

- Исходя из строк федерального 
бюджета, даже при всех сложностях в 
экономике страны, ни на копейку 
меньше на образование в следующем 
году не предусмотрено. Другой во-
прос, что компетенция финансирова-
ния дошкольного, школьного и сред-
него специального образования ле-
жит на расходных обязательствах Са-
халинской области. Мое личное мне-
ние и убеждение – экономить на об-
разовании нужно в последнюю оче-
редь.   

Детально же проанализировать то, 
сколько и на что именно предусмот-
рено в областном бюджете на гряду-
щий период, смог любой желающий, 
приняв участие в публичных слуша-
ниях 7 ноября. О подробностях про-
ведения слушаний по проекту област-
ного бюджета мы сообщим дополни-
тельно на страницах нашего инфор-
мационного бюллетеня. 


